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UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID 
—— 

FACULTAD DE VETERINARIA 
—— 

DEPARTAMENTO DE SANIDAD ANIMAL 
—— 

 

ACTA DEFINITIVA DE LA REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DEL DEPARTAMENTO DE SANIDAD 
ANIMAL CELEBRADA EL DÍA 14 DE JULIO DE 2017 

 
 
RELACIÓN DE ASISTENTES: 
Prof. Alunda Rodríguez, José María 
Profª.  Aranaz Martín, Alicia 
Prof. Blanco Cancelo, José Luis 
Prof.  Briones Dieste, Victor 
Prof. Castro Arganda, José María 
Profª. Cid Vázquez, María Dolores 
Profª. Cuquerella Ayensa, Montserrat 
Profª.  Cutuli de Simón, María Teresa 
Profª. Doménech Gómez, Ana 
Prof. Fernández-Garayzábal Fernández, José F. 
Prof.  Ferre Pérez, Ignacio 
Profª. Fuente López, Concepción de la 
Prof.  García Cabrera, José Antonio 
Profª. García Sánchez, Marta Eulalia 
Profª.  Gibello Prieto, Alicia 
Profª. Gómez-Lucía Duato, Esperanza 
Profª. Luzón Peña, Mónica 
Profª. Mateos García, Ana 
Profª.  Meana Mañes, Aránzazu 
Profª. Miró Corrales, Guadalupe 
Prof.  Moreno Romo, Miguel Ángel 
Prof. Orden Gutiérrez, José Antonio 
Prof.  Ortega Mora, Luis Miguel 
Dña. Prieto Fernández, Remedios 
Prof. Ruiz Santa Quiteria, José Antonio 
Profª. Simarro Fernández, Isabel 
Dña. Vázquez Arbáizar, Patricia 

 
RELACIÓN DE NO ASISTENTES: 
Profª. Collantes Fernández, Esther 
D.  Escudero García-Calderón, José Antonio 
Profª.  Gómez Bautista, Mercedes 
Profª. Martín Espada, Carmen 
Profª. Prieto Suárez, Cinta 
Prof.  Sánchez-Vizcaíno Rodríguez, José Manuel 
Profª. Santurde Sánchez, Gloria 
Profª. Suárez Rodríguez, Mónica 
Profª.  Vela Alonso, Ana Isabel 
 
Disculpan su ausencia: 
Profª.  Álvarez García, Gema 
D.  Barasona García-Arévalo, José Angel 
Profª. Blanco Gutiérrez, María del Mar 
Prof. Domínguez Bernal, Gustavo 
Prof.  Domínguez Rodríguez, Lucas 
Prof. Fuente López, Ricardo de la 
Dª.  Gavilán García, María Reyes1 
Profª. Gómez Muñoz, María Teresa 
Prof.  González Zorn, Bruno 
Prof. Goyache Goñi, Joaquín 
Profª. Juan Ferré, Lucía de 
Prof. Martínez Alesón, Ricardo 
Profª.  Olmeda García, Sonia 
 

 

1: representante del personal de administración y servicios. 
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Siendo las 10:35 horas del día 14 de julio de 2017 se reúnen en segunda convocatoria los miembros citados en 
la relación de asistentes para tratar el siguiente orden del día: 
 
Primer punto del orden del día. Lectura y aprobación, si procede, del acta provisional de la reunión 
ordinaria celebrada el día 8 de junio de 2017. 
Se aprueba el acta sin modificaciones. 
 
Segundo punto del orden del día. Informes de la Dirección. 
La Directora informa de los siguientes puntos: 
Felicitaciones: 
La Directora felicita a los cuatro Profesores Titulares del Departamento que han promocionado a Catedrático de 
Universidad: Víctor Briones, Marta E. García, Joaquín Goyache y Aránzazu Meana. 
Altas y bajas: 
Han causado baja en el Departamento los doctores Javier Carrión (investigador del grupo INMIVET) y Sergio 
Álvarez (investigador del grupo COVEMI), así como la profesora Cristeta Fraile (profesora asociada de pequeños 
animales, por jubilación). 
 
Reuniones de la Directora. La Directora informa sobre las siguientes reuniones a las que ha acudido desde el 8 
de junio: 
Juntas de Facultad: 

 21 de junio: 
o Se aprueban las propuestas de la Comisión de Garantía de Calidad del Grado. 
o Se informa que se han recibido los informes definitivos de la EAEVE y ANECA. 
o Se tratan las posturas y propuestas de los departamentos sobre el Plan Director de Centros y 

Departamentos de la UCM. 
 6 de julio. Comisión permanente de la Junta de Facultad: se aprueban 2 plazas de Ayudante Doctor 

para el curso 2017-18. 
Reuniones con el Decano: 

 9 de junio: sobre las posturas y propuestas de los departamentos acerca del Plan Director de Centros y 
Departamentos de la UCM que se trataron en la Junta de Facultad del 21 de junio. 

 28 de junio: sobre el nuevo edificio de la Facultad (ver punto propio en Informes de la Dirección). 
 14 de julio: reunión para dar respuesta a la EAEVE. 

Reunión de la Comisión Económica de la Facultad (21 de junio). Se tratan los siguientes temas, que se 
comentarán más extensamente en el cuarto punto del orden del día de esta reunión: 

 Presupuesto definitivo de la Facultad teniendo en cuenta el número de alumnos correcto y 
descontadas/aumentadas las cantidades por departamentos. A nuestro Departamento le corresponden 
42.000 €. 

 Propuesta para Rotatorio y bioseguridad. 
 
Nuevo edificio de la Facultad: 
La Directora informa de una reunión con el Decano sobre este punto y acerca de los datos que deben enviar los 
departamentos antes del 17 de julio. También informa que los profesores de la planta -3 deben decidir si se 
quedan ahí o se trasladan al nuevo edificio. Posteriormente, la Directora hace lectura de las propuestas recibidas 
y pide la aprobación de petición de necesidades de nuestro Departamento. Tras un debate, se decide enviar un 
escrito al Decanato solicitando más información sobre el futuro edificio de la Facultad así como que todos los 
profesores del Departamento se ubiquen en dicho edificio (se adjunta el escrito como anexo). 
 
Posteriormente a esta reunión, y mediante el procedimiento de función rápida, se aprueba un permiso para 
realizar ponencias en varias universidades de los Estados Unidos de D. José Manuel Sánchez-Vizcaíno 
Rodríguez desde el 19 de julio hasta el 31 de julio de 2017. También, mediante el procedimiento de función 
rápida, se aprueban las solicitudes de "Ayudas para contratación de personal posdoctoral de formación en 
docencia e investigación en los Departamentos de la UCM. Convocatoria 2017” para los candidatos Iván Pastor 
Fernández y Ehab Kotb Elmahallawy, cuyos tutores son los profesores Luis Ortega Mora y Joaquín Goyache 
Goñi, respectivamente, y de la solicitud de una de las "Ayudas destinadas a la atracción de talento investigador 
para su incorporación a grupos de investigación de la Comunidad de Madrid (Modalidad 2: Ayudas para la 
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contratación de jóvenes doctores)" para el candidato Iván Pastor Fernández, cuyo tutor es el profesor Luis 
Ortega Mora. 
 
Tercer punto del orden del día. Programación Docente y Plan de Dedicación Académica para el curso 
académico 2017-18. 
La Directora informa que desde el 8 de junio (anterior reunión del Consejo de Departamento) se ha realizado un 
trabajo intenso por parte de la Comisión de Docencia del Departamento, a la que agradece todo su trabajo, para 
ajustar PDA y GEA a las recomendaciones del Rectorado. Dicha Comisión ha mantenido varias reuniones: 

 16 junio: la Comisión acuerda reducir las horas que se justificaban por trabajos dirigidos y aplicar 
normas comunes en todas las asignaturas. Además, se informa sobre las recomendaciones del 
Rectorado de no incluir en GEA horas por los conceptos de trabajos dirigidos, exámenes o tutorías. 

 28 de junio: la Comisión acuerda que se solicite que todos los profesores que cumplen el RD-Ley 
14/2012 se apliquen una reducción de 48 horas en su PDA3. 

 4 de julio: la Comisión acuerda que se solicite que todos los profesores que cumplen el RD-Ley 14/2012 
se apliquen una reducción de 80 horas en su PDA3. 

Se aprueba la propuesta de asignación de horas PDA2 y PDA3 del Departamento a los coordinadores de las 
asignaturas del curso 2017-18 previamente enviada a los miembros del Consejo. 
Los profesores Marta Eulalia García y José Luis Blanco indican que no aprueban la distribución de horas 
provisional de la PDA enviada previamente a los miembros del Consejo porque no están conformes con la 
distribución de horas de docencia de la asignatura de Microbiología e Inmunología. La profesora Marta Eulalia 
García también comenta que otros cursos se enviaba la distribución por apartados de las asignaturas y el 
profesor José Luis Blanco indica que quiere impartir 20 horas de docencia teórica en la asignatura de 
Microbiología e Inmunología y su disconformidad de ser "acompañante" en los grupos de prácticas de dicha 
asignatura. 
La profesora Alicia Aranaz, como coordinadora de la asignatura de Microbiología e Inmunología, explica cómo se 
ha distribuido la docencia en dicha asignatura y que las horas asignadas son similares a las de cursos 
anteriores. También indica que todos los profesores de la asignatura están capacitados para impartirla y que no 
es posible cambiar la distribución de horas de docencia sin perjudicar a otros profesores. 
La Directora explica porqué no se había enviado a los miembros del Consejo la distribución específica por 
apartados de las asignaturas y que, aunque había recibido hace tiempo unos escritos de los profesores Marta 
Eulalia García y José Luis Blanco sobre sus peticiones de docencia no los había incluido en esta reunión a la 
espera de, si con la reducción de horas por PDA3, se podía arreglar la situación. 
Posteriormente, se estableció un debate entre los profesores José Luis Blanco, Alicia Gibello, la Directora y el 
Secretario Académico sobre la PDA, GEA, Modelo de Referencia del Rectorado y Docentia. La Directora 
también comenta las limitaciones de las resoluciones de la Comisión de Docencia. 
El profesor José Antonio García, como coordinador de la asignatura de Medicina Preventiva, Política Sanitaria, 
Zoonosis y Salud Pública, hace un resumen de un escrito, incluido en la documentación enviada previamente a 
los miembros del Consejo para esta reunión, acerca de los problemas que va tener la impartición de la docencia 
de la asignatura el próximo curso y que él ha firmado dicho escrito como coordinador y no a título personal. Se 
aprueba enviar dicho escrito al Decanato (se adjunta el escrito como anexo). 
El profesor Jose Mª Alunda indica que está en contra del sistema de distribución de la docencia y del GEA. 
Posteriormente, el profesor José Luis Blanco comenta que no está de acuerdo con que le evalúe un pequeño 
número de alumnos en Docentia y procede a leer un escrito acerca de su solicitud de docencia al Consejo de 
Departamento. La profesora Marta Eulalia García indica que su escrito es muy similar al del profesor José Luis 
Blanco (se adjuntan los escritos como anexos). Después de ello, la profesora Alicia Gibello comenta la dificultad 
suya y de otros profesores para que les puedan evaluar todos los alumnos en Docentia, el profesor José F. 
Fernández-Garayzábal explica cómo se reparte la docencia en la asignatura de Microbiología e Inmunología y la 
profesora María Dolores Cid comenta cómo se reparte el exceso de horas docentes de algunos profesores en 
las asignaturas así como su queja acerca de cómo se va a gestionar la docencia del primer cuatrimestre de 5º 
curso y la posibilidad de que la tendencia de grupo único se extienda a 4º curso.  
El profesor Luis Miguel Ortega comenta la importancia de los trabajos dirigidos así como su opinión de que la 
asignatura de Medicina Preventiva, Política Sanitaria, Zoonosis y Salud Pública está siendo ninguneada por 
parte de la Facultad y de que la reducción en el número de visitas en la asignatura de Rotatorio Clínico pueda 
significar un fraude de ley. Posteriormente se establece un debate entre los profesores Ignacio Ferre, Luis Miguel 
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Ortega, Isabel Simarro, José Mª Castro, Guadalupe Miró, José Luis Blanco y la Directora sobre los numerosos 
problemas de la asignatura de Rotatorio Clínico. 
Por último, se aprueba la propuesta enviada por la Dirección de distribución provisional de horas PDA y se 
solicita que se intenten corregir los desequilibrios en el número de horas PDA1 de algunos profesores así como 
que se intente atender las peticiones específicas acerca de asignación de horas de docencia en la asignatura de 
Microbiología e Inmunología de los profesores José Luis Blanco y Marta Eulalia García. Dicha propuesta 
provisional de horas PDA tendrá que ser aprobada en un próximo Consejo de Departamento. 
 
Cuarto punto. Presupuesto del Departamento para el año 2017. 
La Directora informa sobre la reunión de la Comisión Económica del Departamento del 11 de julio y explica cual 
es el presupuesto para el año 2017 (42.000 €, una vez descontada de la dotación de la Facultad el importe de 
gastos pendientes del ejercicio anterior), así como el escrito recibido de Asuntos Económicos de la Facultad 
acerca de que no se pueden tramitar más facturas este año al haber alcanzado el presupuesto (teniendo en 
cuenta el gasto comprometido), lo que supone graves problemas para gestionar tanto las facturas ya emitidas 
como los gastos de prácticas para el inicio del curso 2017-18. La Directora propone adoptar diversas medidas 
para reconducir la situación económica del Departamento, por lo menos a corto plazo. La Directora también 
indica que no se deberían aprobar en el futuro presupuestos de gastos superiores a los ingresos previstos en el 
Departamento. Después de ello, la Directora lee el documento consensuado por la Comisión Económica en el 
que se propone no aprobar un presupuesto para este año. 
Posteriormente, se establece un debate entre los profesores José F. Fernández-Garayzabal, José Luis Blanco, 
José Mª Alunda, Miguel Angel Moreno, Guadalupe Miró y la Directora sobre los problemas que acarrean que los 
ingresos sean inferiores a los gastos así como sobre una recomendación de que haya una transparencia de 
gastos de todos los departamentos de la Facultad. 
Posteriormente, la profesora Montserrat Cuquerella indica los problemas relativos a una factura de docencia de 
las asignaturas de Parasitología y Enfermedades Parasitarias y pide que se priorice el pago de la misma. La 
Directora explica los motivos por los que esa factura no ha podido ser pagada y que ya está tramitada. 
Por último, y como resumen de lo discutido en este punto, se acuerda no aprobar por el momento un 
presupuesto del Departamento para el año 2017 hasta aclarar la situación económica. Además, se solicita que 
se elaboren presupuestos de los gastos reales de cada una de las asignaturas que imparte el Departamento así 
como que se hagan sugerencias de cómo recortar los gastos en las mismas, que se recorte el gasto en 
papelería y que los grupos de investigación colaboren de forma proporcional en los gastos de revisión, 
mantenimiento y reparación de equipos comunes y de material común de laboratorio. También se aprueba enviar 
un escrito al Decanato acerca de la imposibilidad de cubrir los gastos reales del Departamento con el dinero que 
se ingresa desde la Facultad, lo que puede comprometer la docencia práctica prevista para el curso 2017-18, a 
lo que se suman otras dificultades detectadas para poder desarrollar las prácticas clínicas y de visitas a 
explotaciones de cuarto curso y del Rotatorio Clínico. 
 
Quinto punto del orden del día. Informes y propuestas de las comisiones delegadas del Consejo de 
Departamento. 
La profesora Isabel Simarro, como miembro de la comisión de Animalario, comenta los desperfectos originados 
en el Animalario por la inundación y pide que se consulte si el seguro se podría hacer cargo de los gastos por los 
animales debidos a esa inundación. 
 
Sexto punto del orden del día. Informes y propuestas de los representantes delegados del Consejo de 
Departamento. 
No hay informes ni propuestas de los representantes delegados del Consejo de Departamento. 
 
Séptimo punto del orden del día. Ruegos y preguntas. 
El profesor Miguel Angel Moreno comenta los problemas con los enlaces para acceder a las actas de las 
asignaturas. 
La profesora Isabel Simarro pide que se le de la información sobre el movimiento de animales en el animalario y 
lamenta la falta de asistencia de algunos coordinadores de asignaturas a esta reunión. 
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Y no habiendo más asuntos que tratar, la Directora del Departamento cierra la sesión a las 14:20 horas del día 
de la fecha. 

 
 
Secretario Académico    VºBº de la Directora 
 
 
 
 
 
Fdo.: José Antonio Orden Gutiérrez   Fdo.: Ana Doménech Gómez 


